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Protokoll der 8. Ortsbeiratssitzung vom 17.06.2022 

 
 
Tagesordnung  

 
 
 

TOP Beratungsgegenstand 
  
 
 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Genehmigung 

der Tagesordnung. 
  
 2 Feststellung der Gültigkeit des Protokolls zur Sitzung am 17. März 

2022 
  
 3 Beratung zur nächtlichen Dauerbeleuchtung am 

Feuerwehrgerätehaus in der Schottener Straße 
  
 4 Beratung zu innerstädtischen Verkehrsbeschränkungen anl. 

Mitglieder Anwesend Abwesend Protokoll Nr.:  
Haas, Günter (OV) x  Datum: 17.06.2022 

Lenz, Alisa x  
Ort:   Gaststätte 

Mythos 
Bigdun, Bernd  x Ortsbegehung: - 

Gall, Oliver x  Sitzungsbeginn
: 

19:00 Uhr    

Rosbach, Fritz (sen.)  x Sitzungsende: 21:45 Uhr    

Wenig, Ewa x  Schriftführer: Oliver Gall 

Röschen, Hartmut  x 
Bienefeld, Sybille  x 
Reinwald, Anne-Kathrin x  

 

 

Ferner sind anwesend:    Magistrat Fr. Dr.Schmal, H. Baumgartner, H. Sussmann,  
H. Schulz 

 Stadtverord-
nete 

 

 Gäste 

H. Wilhelm- Detzel 
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verschiedener Großveranstaltungen im Schlosspark /  -hof 
  
 5 Beratung zur Verwendung von ZID-Mitteln 
  
 6 Beratung zur Schaffung einer Querungshilfe  für Fußgänger und 

Radfahrer i. d. DEXION-Straße 
  
7 Beratung zur Umwidmung der Straße „Am Hellenberg“ in eine 

Straße mit der Einschränkung >Verkehrsberuhigter Bereich< 
 

8 Beratung zur Fahrbahnerneuerung der Laubacher Ortsdurchfahrt (L 
3481) 

  
 9 Beratung zu immer wieder auftretenden unerfreulichen Situationen 

um die Müllcontainer am ehemaligen Ratshof (Kirchplatz) 
 

 10 Beratung zu einem möglichen Bedarf eines „Memoriam-Gartens“ 
auf dem Friedhof der Kernstadt Laubach 
 

11 Beratung zum Verkauf einer Grünfläche im Bereich einer 
Wegparzelle „Lippe“ 

  
12 Beratung zu einem Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen zu 

dem Erhalt und zur Pflege von Alleebäumen in Laubach 
 
13 Haushalt 2023 – Beratung über Vorschläge für die Kernstadt 

Laubach  
 

14 Beratung und Nachfrage nach dem Stand der Bemühungen, um die 
Bevölkerung vor Folgen von Starkregenereignissen zu schützen 
 

15 Mitteilungen 
 

16 Anfragen 
 

17 Verschiedenes 
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Beratung: 
 
 

TOP Detail Art1 HH 
Vorl. Kosten 

Text 

1   

 Herr Haas eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr, begrüßt die 
Anwesenden und stellt fest, dass die Versammlung 
beschlussfähig ist.  
 
Die Tagesordnung wird unter Top 6 auf Antrag von Frau 
Wenig wie folgt geändert: 
Es werden noch die „Radfahrer“ hinzugefügt. 
 

2   
 Herr Haas stellt fest, dass zu dem Protokoll der Sitzung am 

17. März 2022 keine Einwände eingegangen sind und das 
Protokoll damit als angenommen gilt. 

3  E 

 Hier wird vom Gremium nach eingehender Aussprache, die 
Abschaltung vorgeschlagen. Ersatzweise soll die Einschal- 
tung jederzeit durch Einbau von Bewegungsmeldern 
ermöglicht werden. 
Sollte von vom Bauamt geprüft werden, ob so umsetzbar. 
Die Abstimmung erfolgte einstimmig. 
 

4  E 

 Hier kam es zu Park / Durchfahrtsbeschränkungen bereits 
freitags an „Villa Cotta“ ohne dass Personal eingesetzt wurde,  
So dass Kunden, die die Innenstadt aufsuchen wollten. die 
Zufahrt verwehrt blieb. Kontaktaufnahme des Magistrates mit 
den Ausrichtern künftiger Großveranstaltungen wird hier 
empfohlen, Bereitstellung von mehr Personal an den 
Absperrungen ist unbedingt erforderlich.  

5  B+E  

Nach dem Kauf des Buswartehäuschens für die Haltestelle 
Friedrichstraße und dessen Bezahlung aus den ZID-Mitteln 
stehen noch 5.321,09 € zur Verfügung. 
Es wird beschlossen 1 x Bank am Radweg in Richtung 
„Laubacher Wald“ und 1 x Bank am Kinderspielplatz 
Beethoven/Brahmsstr anzuschaffen und durch den städt. 
Baufhof aufstellen zu lassen.  
Die Kosten pro Bank werden auf ca. 500 € geschätzt.  
Es sollten Abfalleimer in der Nähe der Bänke vorgesehen 
werden. 
Weitere Anregung an das Bauamt, es sollte eine 
Bestandaufnahme der Bänke für die gesamte Gemarkung 
durchgeführt werden. Einheitliche Bänke für das Ortsbild 
wären wünschenswert. Weiterhin wird vom OV Haas 
beanstandet, dass der Standort einzelner Bänke 
unzweckmäßig erscheint. Bspw. steht an der Abzweigung der 
Straße nach Gonterskirchen, dem ehemaligen 
„Schlackengärtchen“ eine Bank, die nur durch Überwinden 
eines Grabens erreichbar ist. 
Des weiteren steht am „Stelzenberg“ i.H. der ehemaligen 
Gärtnerei Weisel eine Bank, deren Nutzern die freie Sicht 
vollkommen zugewachsen ist.   

6  E  Aufgrund des regen Verkehrsaufkommens in der DEXION-
Straße wird es für querende Fußgänger und Fahrradfahrer  
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immer schwieriger und gefahrvoller, in oder aus Richtung der 
Märkte, die Straße zu überqueren. 
Hier stellt Frau Wenig, den Antrag, eine Querungshilfe zu 
schaffen, die es Fußgängern und Fahrradfahrern (auch mit 
Lastenrädern) die Straße gefahrlos zu überqueren. 
Dazu wird das Ordnungsamt / Verkehrsbehörde um eine 
Prüfung gebeten. Dann sollte eine Empfehlung 
ausgesprochen werden, wo die optimalen 
Querungsmöglichkeiten vorzusehen sind.  
Bitte hier vom Gremium, Frau Wenig und Herr Wilhelm-Detzel 
sollten bei einer Ortsbesichtigung mit eingeladen werden.  

7  B 

 Die Straße „Am Hellenberg“ von der Zahnarztpraxis Dr. 
Bittner bis zur Grundschule ist zwar als 30-er – Zone 
eingerichtet. Doch entwickelt sich hier aufgrund des 
rücksichtslosen Verhaltens vieler Verkehrsteilnehmer dieser 
Bereich immer stärker zu einem Gefahrenpotential für Kinder.  
Kinder auf dem Schulweg, Kinder auch außerhalb des 
Unterrichtes suchen den Schulsportplatz auf und Mütter mit 
ihren Kindern aus dem Mutter/Kindhaus der AWO sind hier 
unterwegs.  
So ist es am 19.5.2022 zu einem Beinahe-Unfall gekommen, 
beidem ein Kind auf dem Schulweg mit seinem Roller einem 
Autofahrer mit nicht angepasster Geschwindigkeit  
ausweichen mußte und sein Roller in die Böschung flog. 
(Zeugen können benannt werden) 
Der OV Haas beantragt aufgrund der geschilderten 
Umstände, diese Straße in einen >verkehrsberuhigten 
Bereich< umzuwidmen. 
 Hier wird ein Beschluss getroffen, das Ordnungsamt / 
Verkehrsbehörde soll hier eine Prüfung vornehmen.  
4 x Ja, 1 x Enthaltung 

8  B 

 Nachdem die Laubacher Ortsdurchfahrt im Sanierungsplan 
von Hessen Mobil  bis 2025 nicht aufgenommen ist. 
Andererseits , wie bereits in der Vergangenheit diskutiert der 
Zustand der L 3481 in einem derart desolaten Zustand ist, 
stellt der OV Haas den Antrag, ähnlich dem kürzlich in der 
Presse vorgestellten Plan von Lang-Göns, diese Maßnahme 
unter Einforderung der Finanzierungsmittel über hessen-
mobil in Eigenregie in Angriff zu nehmen. 
Der Magistrat wird gem. einstimmigem Beschluss gebeten, 
mit  hessen-mobil bzgl. der Finanzierungsmöglichkeiten in 
entsprechende Gespräche zu treten, um zeitnah in die 
erforderlichen Vorplanungen eintreten zu könnnen. 

9  E 

 OV Haas berichtet, dass, obwohl in der Vergangenheit 
wiederholt Gespräche mit dem Eigentümer des >Alten 
Ratshofes< wegen der immer wieder unerfreulichen Situation 
um die Müllbehälter vor Ort geführt wurden, sich grundlegend 
nichts gebessert habe. 
Immer wieder, sowohl anl. kirchlicher Veranstaltungen 
(Gottesdienste, Konzerte u.ä.) als auch anl. des Wochen- 
marktes kommt es zu unangenehmen Auffälligkeiten. 
Hier wird der Magistrat gebeten, gem. einstimmigem 
Beschluss, mit dem Eigentümer als Vermieter dieser 
Wohnanlage zu einer nachhaltigen zufriedenstellen Lösung 
der unerfreulichen Müllablagerungen außerhalb der Behälter 
zu kommen. 

10  B+E  Haas stellt zur Diskussion, ob, wie in der Vergangenheit 
bereits von dem Beiratsmitglied Bigdun erwogenen Frage 
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nach der Anlage eines Memoriam-Gartens auf dem 
Laubacher Friedhof besteht.  
Nach eingehender Beratung wird die Prüfung zur 
Bereitstellung einer solchen Fläche auf dem Friedhof 
empfohlen.  
5 x Zustimmung. 

11  B 

 Dem Verkauf einer Wegparzelle Flur 1, Nr.1638/5 in der 
„Lippe“ , Größe ca. 23 qm zum Preis von 70,-- € p. 
Quadratmeter an Fam. Timo Schmidt wird zugestimmt.  
5 x Zustimmung. 

12  B 

 Die Bestandsaufnahme, Nachpflanzung, Klärung der 
Baumarten zur Nachpflanzung wird für grundsätzlich für 
richtig erachtet.  
Herr Haas lehnt  den Einsatz eines weiteren Fachbüros zur 
weiteren Baumpflege ab, da hier weitere Kosten entstehen. 
Die Stadt beschäftigt einen Gärtnermeister mit entsspr. 
Fachkompetenz. 
5 x Zustimmung bei Enthaltung von Haas zur Hinzuziehung 
eines Fachbüros 

13  B 

 Herr Haas will zunächst keine weiteren Projekte benennen, 
da Maßnahmen der letzten Jahre nicht umgesetzt bzw. 
berücksichtigt worden sind.  
Nach einiger Diskussion werden folgende Vorschläge 
gemacht: 

- Querungshilfe Dexionstrasse s. Top 6 
- Planungskosten der Ortsdurchfahrt Laubach s. Top 8 

sollten neu mit aufgenommen werden. 
5 x Zustimmung 

14  E 

 Das Thema Hochwasserrückhalteeinrichtung bei 
Starkregenereignissen wird nochmals beraten und der 
Magistrat aufgefordert, dieses Thema zum Schutze der 
Bevölkerung zeitnah voran zu bringen.  
Planungskosten werden 100 % gefördert! 
Starkregenereignisse warten nicht bis die Bürokratie handelt ! 
Folgende Bereiche werden hier gesehen: 

- die Wetter 
- der Schellenbach / der Hirtenbach 
- die Laubach 

15  M 

 Zur Umgestaltung des Marktplatzes berichtet Haas, dass am 
29.06 ein Ortstermin mit den Planern zum Thema Marktplatz 
stattfindet. 
Danach wird ein Bauzeitenplan erstellt.  

16  E 

 a) Herr Haas fragt die anwesenden Magistratsmitglieder 
nach dem Stand ehem. Singalumnat; Neubau Gade Bau.  
Keine direkte Stellungnahme 
Magistrat wird gebeten einmal nachzufassen.  
 
b) Weiterhin fragt Haas zum wiederholten Male nach dem 
aktuellen Stand der Hundefreilauffläche unterhalb Hofbauer. 
Er berichtet, dass in der Jagdgenossenschaft bereits 
diskutiert wurde, den zugesagten Zuschuss nicht weiterhin 
über Jahre bereit  zu halten. 
 Auch hier wird der Magistrat um Klärung gebeten. 
  

17   

  a) Herr Haas spricht das Thema Mistelbefall an alten 
Obstbäumen als immaterielles kulturelles Erbe an und 
berichtet, dass ein Schreiben an den zuständigen 
Dezernenten beim Landkreis Gießen vom 18.1.2022 
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unbeantwortet geblieben sei. Offensichtlich sei das Thema zu 
unbequem. 
Hier wird Frau Dr. Schmal gebeten,  es bitte beim Landkreis 
Gießen einmal vorzutragen.  
 
b) Es wurde von einem Bürger die Position des Schildes 
„Enten nicht füttern“ am Schwanenteich bemängelt. Das 
Thema wird nicht weiter verfolgt, eher von untergeordneter 
Bedeutung.  
 
c) Ein sauberes Orts-Erscheinungsbild ist dem Gremium sehr 
wichtig und es wird zum wiederholten Male  die Umsetzung 
der Pflicht zur Straßenreinigung eingefordert.. Weiterhin steht 
der Sperrmüll teilweise bis zu einer Woche vor den Häusern 
bis zur Abholung bereit. 
All diese Missstände vermitteln keinen guten Eindruck auf 
Bürger und Besucher !!! 
Hier sollte das Ordnungsamt verstärkt Kontrollen durchführen 
und Versäumnisse dazu ansprechen. 
 
d) Haas beanstandet, dass die im Juni 2021 angestoßene 
Umsetzung der Info-Tafel (von der Werbeanbietung her 
schon seit Jahren inhaltlich völlig überholt) vom 
Sparkassenparkplatz auf den „Elancourt-Platz“ immer noch 
nicht vorangekommen ist.  
 
 

   

 Die Versammlung endet um 21:45 Uhr. 
Der OV verweist abschließend noch auf den Termin der 
nächsten Sitzung am 8. September 2022, Ort wird noch 
bekannt gegeben 

 
 
 
Für die Richtigkeit: 
 
                                                                                    gez.: Oliver Gall  
gez.: Günter Haas 
______________________    _____________________ 
(Günter Haas), Ortsvorsteher    (Oliver Gall), Schriftführer 


